

# Pforzheim strahlt ganz in orange

## Zonta-Aktion: Gegen Gewalt an Frauen

**BM.** Am Samstagabend leuchtete die Farbe „Orange“ in der Stadt. Nicht auf den ersten Blick. Aber wer mit aufmerksamen Augen unterwegs war, dem blieb es nicht verborgen. Der Panoramasaal im Sparkassenturm schickte orangenes Licht in die Weite über die Stadt, die Sensi-Bar am Schlossberg leuchtete in Orange.

Auch Teile des Stadttheaters und der BW-Bank wollten ein Zeichen setzen. Ein Zeichen gegen Gewalt an Frauen. Initiator der Aktion war der Pforzheimer Zonta Club mit Präsidentin Susanne Wendlberger an der Spitze. Der Frauen-Club beteiligte sich in diesem Jahr mit seiner Aktion „Zonta says No“ erneut an der internationalen Kampagne „Orange your City“, um auf das Thema Gewalt an Frauen aufmerksam zu machen und für die Bekämpfung und Verhinderung von Gewalt gegenüber Frauen und Mädchen zu werben.

Gewalt an Mädchen und Frauen ist eine der am weitesten verbreiteten Menschenrechtsverletzungen. „Jede dritte Frau in Deutschland ist von sexueller

oder körperlicher Gewalt betroffen“, erklärten die Zonta-Frauen am Samstagabend an ihrem Informationsstand auf dem Leopoldplatz. Ziel der weltweiten Kampagne sei, „zu zeigen, dass wir nicht wegschauen, sondern nein sagen zu Gewalt gegen Frauen“. Zusammen mit lokalen Partnern und Unternehmen lassen zahlreiche Zonta Clubs Gebäude und Wahrzeichen ihrer Städte in Orange erstrahlen – so auch das Rathaus in New York City, die Gebäude der Europäischen Zentralbank in Frankfurt und der Europäischen Kommission in Brüssel. Der Samstag wurde als Aktionstag ausgewählt, weil die Generalversammlung der Vereinten Nationen den 25. November als Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen ausgerufen hat. Die Kampagnenfarbe „Orange“ lehnt sich an die Kampagnenfarbe von UN Women an, deren Aufgabe es ist, das Querschnittsthema Gleichstellung im gesamten UN-System zu fördern. Um 18 Uhr gaben Susanne Wendlberger und Sabine Hägele im 14. Stockwerk des Sparkassenturmes mit Stefan Schöning den Start-



ORANGE LEUCHTET auch das Theater, wo die Zonta-Frauen Heike Büchler, Dagmar Kurzen und Birgitt Rost-Stahl (von links) über Gewalt gegen Frauen informieren.  
Foto: eh

schuss. Der Eventmanager hatte bereits die Feuerwehr informiert und im Panoramasaal seine drei 15 000 Watt-Scheinwerfer aufgebaut, um ein Zeichen in

Orange weit in die Nacht leuchten zu lassen. Zonta ist „ein weltweiter Zusammenschluss berufstätiger Frauen in Führungspositionen, überparteilich,

überkonfessionell und weltanschaulich neutral“. Der Zonta Club Pforzheim wurde 1982 gegründet und hat 42 Mitglieder.